

世界の不確実性とリスクが高まる中で、国際経済秩序構築には政府だけでなく、産業界の積極貢献が必要である。「コープレート・フォーリン・ポリシー」と呼ばれるこの分野で、日本は後れをとるが、海外ビジネスのリスク軽減につながるなど企業にもわが国全体にも利益がある。

公共的な領域に民間部門も関与

経済のグローバル化と情報技術の発展で、世界経済を取り巻く環境は一変した。ブラジル、ロシア、インド、中国(BRICs)などが世界経済の主要な担い手として台頭し、今後数十年の間にわが国を含む現在の先進国との間の力関係に大きな変動が予想されている。

経済教室

国際経済秩序の構築

産業界も積極貢献を

世界的問題に対処

海外展開でのリスク軽減

田村 晓彦

香港大学客員研究員



る。また、米ドルの価値下落の可能性、欧州やわが国を襲う急ピッチの高齢化、絶え間ない途上国からの人の移動の圧力、そして何よりもテロの可能性、といった不安定要素が目白押しだ。

二〇〇一年の米同時テロを契機に「不確実性とリスクの世界」が到来したといわれる。それから五年が経過したが、「こうした不安定要素は根本的に解消されていない。それも主として米国との往来による想像力を働かせながら、国際秩序・規律の姿を十分に考えて関与していく必要がある。

群への想像力を働かせないで、だいたいが受け身だ。それで、だいたいが受け身だ。たまに、わが国は、中心に移行した後も、関連する問題へ対応する必要がある。

貿易摩擦への対処が基本で、だいたいが受け身だ。たまに、わが国は、中心に移行した後も、関連する問題へ対応する必要がある。

米欧に比べ

日本の産業界は、当時その意義を明確に理解しているとは思われない。

ところでも、最近、公共性の多様な主体が、重層的な求められる活動領域に、多様的な関係を織りなす政府組織に加え、企業や国際機関、NGOなど

が求められる活動領域に、多様な関係を織りなす政府組織に加え、企業や国際機関、NGOなど

を積極的に推進したが、日本は「新しい中世」と称しての自負を集めたものではない。

二〇〇五年五月十一日

本欄「官民・超国家空間

の社会的責任(CSR)

の概念もこの文脈で理解

できる。また、先日の安

開放の一つの契機になつたからである。

日本は政府だけでなく私人や

私企業も程度の差こそあ

り、それが「新しい中世」と

称される。まさに、「新しい中

世」の存在が、公共性の

担い手拡大の一つの原動

力になつたのである。

た。まさに、二〇〇六年六月にウオーレン・ブッシュ氏が資産

を田中明彦東大教授

かけた。また、最近人々

が「新しい中世」と称す

ることはない。

た。まさに、二〇〇六年六月にウオーレン・ブッシュ氏が資産

を田中明彦東大教授

かけた。また、最近人々

が「新しい中世」と称す

ことはない。

た。まさに、二〇〇六年六月にウオーレン・ブッシュ氏が資産

を田中明彦東大教授

を田中明彦東大教授

かけた。また、最近人々

が「新しい中世」と称す

ことはない。

た。まさに、二〇〇六年六月にウオーレン・ブッシュ氏が資産

を田中明彦東大教授

かけた。また、最近人々

が「新しい中世」と称す

ことはない。

た。まさに、二〇〇六年六月にウオーレン・ブッシュ氏が資産

を田中明彦東大教授

かけた。また、最近人々

が「新しい中世」と称す

ことはない。

た。まさに、二〇〇六年六月にウオーレン・ブッシュ氏が資産

を田中明彦東大教授

を田中明彦東大教授

かけた。また、最近人々

が「新しい中世」と称す

ことはない。

た。まさに、二〇〇六年六月にウオーレン・ブッシュ氏が資産

を田中明彦東大教授

かけた。また、最近人々

が「新しい中世」と称す

ことはない。

た。まさに、二〇〇六年六月にウオーレン・ブッシュ氏が資産

を田中明彦東大教授

かけた。また、最近人々

が「新しい中世」と称す

ことはない。

た。まさに、二〇〇六年六月にウオーレン・ブッシュ氏が資産

を田中明彦東大教授

を田中明彦東大教授

かけた。また、最近人々